

FAQ – Hochschulische Pflegeausbildung (B.Sc.) nach Pflegeberufegesetz an der Hochschule Hof

Was bedeutet hochschulische Pflegeausbildung?

Die hochschulische Pflegeausbildung nach Pflegeberufegesetz verbindet eine staatlich anerkannte Pflegeausbildung mit einem Bachelorstudium. Sie erwerben gleichzeitig den Berufsabschluss als Pflegefachperson und den akademischen Grad Bachelor of Science (B.Sc.). Zusätzlich gegenüber einer normalen dreijährigen Ausbildung erhalten sie so genannte erweiterte heilkundliche Kompetenzen und eine Befugniserweiterung. Studieren mit monatlicher Ausbildungsvergütung in allen 7 Semestern!

Welchen Abschluss erhalte ich?

Sie schließen mit dem Bachelor of Science (B.Sc.) Pflege sowie der staatlichen Berufszulassung als Pflegefachperson ab. Zusätzlich erhalten Sie erweiterte heilkundliche Kompetenzen und die Befugniserweiterung

Wie lange dauert das Studium und wie viele ECTS erhalte ich insgesamt?

7 Semester. 210 ECTS.

Bekomme ich während des Studiums Geld?

Ja. Sie erhalten Sie monatliche Vergütung (derzeit je nach Arbeitgeber zirka 1400 € brutto pro Monat). Studiengebühren fallen nicht an. Der Semesterbeitrag für das Studierendenwerk liegt bei zirka 150 € (für das ganze Semester).

Worin unterscheidet sich das Studium von der klassischen Ausbildung?

Das Studium vermittelt zusätzliche Kompetenzen im erweiterten heilkundlichen Bereich mit entsprechender Befugniserweiterung. Vertiefende Wissenschaftliche Kompetenzen, evidenzbasierte Pflege, Analyse komplexer Pflegesituationen sowie erweiterte Verantwortungsbereiche.

Was sind erweiterte heilkundliche Kompetenzen?

Erweiterte heilkundliche Kompetenzen sind gesetzlich vorgesehene Aufgaben, die akademisch qualifizierte Pflegefachpersonen eigenständig übernehmen dürfen.

Welche heilkundlichen Kompetenzen werden vermittelt?

Schwerpunkte liegen derzeit u. a. in der Diabetesversorgung, im Wundmanagement und in der Versorgung von Menschen mit Demenz.

Darf Pflege heilkundliche Aufgaben übernehmen?

Ja. Die Übertragung heilkundlicher Aufgaben ist rechtlich (Pflegestudiumstärkungsgesetz, BEEP-Gesetz) vorgesehen und an eine hochschulische Qualifikation gebunden.

Ersetzen Pflegefachpersonen Ärztinnen und Ärzte?

Nein. Es handelt sich um eine sinnvolle Arbeitsteilung im interprofessionellen Team. Es kommt dadurch nicht zu Versorgungsabbrüchen und der Patient profitiert davon, da schnell(er) gehandelt werden kann.

Welche Karrierechancen habe ich nach dem Studium?

Absolvent:innen haben hervorragende Perspektiven in Praxis, Spezialisierung, (Management), Beratung, Forschung und weiterführenden Masterstudiengängen (z. B. Advanced Practice Nursing).

Warum Pflege an der Hochschule Hof studieren?

Die Hochschule Hof steht für persönliche Betreuung an einem attraktiven Lernort in Bamberg, kombiniert mit starken Praxispartnern, innovativen Lehrformaten und klare Zukunftsorientierung. Die Praxisnähe wird durch Trainings im Skills Lab unterstrichen. Dort kommen praktische Übungen, Simulationen und zusätzlich auch Virtual Reality Anwendungen zum Einsatz!